



## Balean a 4 periodistas en Chilpancingo y a otro en Apatzingán pág. 7



POLICÍA de Guerrero, ayer, en diligencia tras agresión a reporteros.

Los hechos, en Chilpancingo y Apatzingán

# Balean a 5 periodistas; 4 resultaron heridos

Por Jorge Butrón  
jorge.butron@razon.com.mx

**C**uatro reporteros de diversos medios de comunicación que acababan de cubrir un homicidio en Chilpancingo, Guerrero, fueron atacados a balazos por sujetos armados, lo que causó heridas a tres de ellos, dos de los cuales fueron reportados graves, mientras que en Apatzingán, Michoacán, otro más también fue agredido, sin que hasta el momento se conozca su estado de salud.

De acuerdo con medios locales, la tarde de ayer los cuatro comunicadores asistieron a la cobertura del homicidio de un transportista en la colonia Las Palmas, en la capital guerrerense, donde realizaron diversas transmisiones del hecho. Al finalizar su labor y abordar un auto particular, los periodistas fueron alcanzados por una motocicleta donde viajaban dos sujetos quienes les dispararon directamente.

A pesar del ataque, el vehículo de los reporteros no se detuvo y llegó hasta las instalaciones de la 35 Zona Militar, donde

**EN UN PRIMER HECHO,** 4 informadores fueron agredidos a balazos luego de que cubrieron un homicidio; en la Tierra Caliente también fue atacado un reportero de nota roja



PERITOS analizan el auto en el que viajaban los periodistas, ayer, en Chilpancingo.



pidieron ayuda, luego de lo cual fueron trasladados a un hospital.

Los periodistas agredidos son Víctor Mateo, de Quadratín Guerrero, quien recibió un balazo en el rostro; Jesús de la Cruz Nava, del portal Reportes Guerrero, quien fue impactado en dos ocasiones en la espalda. Ambos fueron reportados graves.

En tanto, Óscar Guerrero, del portal Amapola Periodismo, fue herido en un hombro. Sólo Héctor Camacho, del semanario *Interacción*, resultó ileso.

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Guerrero informó que inició una carpeta de investigación por el delito de homi-

cidio en grado de tentativa, en contra de quien o quienes resulten responsables del ataque a los comunicadores, por lo que personal de la institución acudió al hospital para dar inicio a la pesquisa.

“Para dar con los presuntos responsables se puso en marcha un operativo donde participan autoridades federales y estatales, como el Ejército Mexicano: Guardia Nacional, agentes ministeriales, y policías estatales”, añadió.

Más tarde, se reportó que Maynor Ramón Ramírez Arroyo, reportero de nota roja del diario *ABC de Michoacán*, resultó herido al ser baleado en el municipio de Apatzingán, en la región de Tierra Caliente de Michoacán.

De acuerdo con informes preliminares, el ataque fue perpetrado alrededor de las 20:30 horas, sin que se tengan mayores detalles de las circunstancias o número de agresores, salvo que otra persona, cuya identidad no fue revelada, también resul-

tó herida y ambos fueron trasladados al hospital del IMSS.

En 2016, Ramírez Arroyo fue baleado en el estómago y, por sus medios, llegó a un nosocomio. El periodista dijo a la policía que se disparó de forma accidental, lo que fue desmentido por la Procuraduría.

De 2000 a la fecha, Artículo 19 ha documentado 163 asesinatos de periodistas en México, en posible relación con su labor. De éstos, 43 se han registrado durante el Gobierno actual de Andrés Manuel López Obrador y 47 en el mandato anterior de Enrique Peña Nieto.

Apenas el pasado domingo 19 de noviembre el periodista Marco Antonio Toledo Jaimés fue retenido por un grupo armado en el centro de Taxco, y días después, los también periodistas Silvina Nayssa Arce Avilés y Alberto Sánchez Juárez, fueron secuestrados al salir de su trabajo en el mismo municipio. Los tres ya fueron liberados.

**LA RELATORIA** Especial para la Libertad de Expresión de la CIDH pidió al Estado mexicano investigar el ataque en Guerrero, así como garantizar la seguridad de los comunicadores.

**Eldato**